

# 五小だより

国立市立国立第五小学校 学校だより

No. 1 2

平成31年2月28日

## 巣立つ季節を迎えて

校長 中村 寿



校庭にある梅の木が紅い花を纏い、桜も芽を膨らませてきました。 学校のまわりの植物が一斉に息を吹き返してくるような雰囲気です。 今年度の教育活動も間もなく修了します。一人一人の児童は、4月 当初の目標を十分に達成して、満足感に浸ることができそうです。 去る2月9日(土)には、小学校ミニバスケットボール大会が行われました。他校との交流を深め、小学校生活の思い出をつくること を目的としています。五小からは、5、6年生合同で男子、女子、 各1チームずつ出場しました。両チームとも1勝1敗でしたが、女 子チームはブロック準優勝という成績でした。試合はナイスプレイ

の連続でした。(ナイスドリブル、ナイスパス、ナイスシュート、ナイスリバウンド、ナイスディフェンス・・・) 一つのボールを追って相手と競り合いながらパスをつなげてシュートをねらうという、バスケットボールの面白 さを子供たちは味わうことができたのではないかと思います。ひたむきにゴールを目指す姿に感動しました。保護者の皆様も同じだったでしょう。応援に来てくださりありがとうございました。

また、2月13日(水)には、中学校入学説明会がありました。一中、二中、三中の3つの中学校に分かれて行き、授業を体験し、部活動などを見学しました。6年生に共通して言葉に出てくることは、「中学校に行ったら部活や新しい教科の勉強を頑張る。」という内容でした。夢と期待が大きいのでしょう。中学校の生徒会の人の話を聞いているときの表情が生き生きと見えました。

だいぶ前になりますが、卒業文集の下書き原稿も一通り見させてもらいました。多くの子供が書いていることは、日光移動教室、野外体験教室、運動会の思い出や将来の夢などです。家を離れて友達と宿泊することが本当に楽しかったようです。小学校の良き思い出として、友達と過ごした一時が在るということは、すてきなことだと思います。今年の6年生も子供らしく可愛らしく、ちょっと生意気で(良い意味で)、自分のことと同じように周りの人の気持ちが分かって、担任の先生と明るく楽しく、過ごしていた姿は、何処か温かな感じを生み出していました。「よい子供たちに巡り合えたものだ」と、最近しみじみと感じます。

五小の子供たちは、とても歌が上手です。子供らしい声で身体全体を使って声を出します。4月の始業式で校歌を聞いたとき、その印象をもちました。近頃の子供は、声が出ないのです。流行歌は歌えても、校歌や教科書に載っている歌には興味を示さないことが多いのですが、五小の子供たちの歌は、本当に素晴らしいと自負しています。五小の子供たちは、笑顔であいさつができます。人とのコミュニケーションの第一歩はやはりあいさつでしょう。しかも笑顔付きです。人間関係が上手くいかないわけがありません。 毎年、何人もの子供たちが巣立っていきますが、どうか、この宝物はいつまでも忘れることなく、歩み続けて欲しいと思います。69名の卒業生に明るい未来が拓けますように。

最後になりましたが、五小保護者と教職員の会役員はじめ、各委員及びボランティアの皆様には、1年間を通じて本校の教育活動にご協力いただきありがとうございます。お忙しいなか時間をつくって、五小の子供たちのために活動していただきました。今後とも、保護者・地域の皆様のご協力を得ながら、子供たちの健やかな成長を願い、教職員一同努力してまいります。

**児童の様子(音楽科から)** 音楽専科 樽見 顕奈 冬から春にかけて、音楽の授業ではお別れや旅立ちを意 識した曲を多く扱うようにしています。

6年生を送る会を1週間後に控えたこの時期、6年生を送る会で歌う全員合唱曲を練習しています。曲は児童会・代表委員会の4・5年生が相談して選曲し、今年はいきものがかりの「エール」を全員合唱で6年生へプレゼントすることになりました。

「エール」は小学生には少し難しい曲ですが、子供たちに人気の曲の一つでもあります。楽譜を指さしながら、ゆっくりと歌うことから練習を始め、今では自信をもって歌えるようになってきました。少し背伸びをして、やさしい声で歌おうとする姿も微笑ましいです。仕上がったクラスから自分たちの歌を録音して、各クラスにプレゼントしています。6年生に喜んでもらえるように、6年生を送る会当日も頑張って歌ってほしいと思います。

#### 春休みの生活について

生活指導 土橋 達也

3月26日から春休みに入ります。(1~4年生は23日からになります。)春は出会いと別れの季節。進学・進級の喜びと不安で胸がいっぱいになる時期です。そこで、新しい生活への希望と目標をもって、より充実した春休みが過ごせるように、学校では次のような指導をしています。

#### 新しい学年の準備をしましょう

- ・一年間の自分の活動をふり返り、自分の成長を確かめる。
- ・振り返りを基にして、新しい学年の自分のめあてをもつ。
- ・学習用具や必要なものの点検と準備をする。(上履き、体育着、道具箱、道具箱の中身、鉛筆、定規、雑巾、色鉛筆、絵の 具セットなど、お子さんと確認してください。)
- ・学年、名前の記入を確かめる。

#### 安全に楽しく過ごしましょう

- ・交通ルールを守って、交通事故に気を付ける。特に、自転車 の乗り方に注意する。
- ・外出する時は、「行き先・同行者・帰る時刻」を家の人に告げてから出かける。
- ・遠出、ゲームセンターには、大人の人と行く。
- ・知らない人に誘われても、絶対について行かない。
- ・電話での問い合わせ(住所・電話番号等)には、答えない。 安全、安心を心がけ、4月からの楽しい生活を迎えられるように、ご家庭でもご指導ください。

保護者の方々のご理解、ご協力の下、一丸となり、今日まで 歩んで来ることができました。心よりお礼申し上げます。

#### 卒業式にむけて 担当 樋口 詩織

6年生が卒業するまで、早いものであと1か月となりました。5年生は在校生を代表して、卒業式に出席します。今までの感謝の気持ちを胸に、6年生の新たな門出をお祝いすることができるよう、卒業式の練習に取り組んでいきます。また、来年度は自分たちが最高学年になるという自覚をもって式に臨むよう期待しています。

#### 新年度の予定について 教務主任 林 崇 〈平成31年度 1学期始業式〉

平成31年度の始業式は、4月8日(月)に行います。8時15分までに登校するようにお願いします。新3・4・5年生は、始業式の後、学級指導を行い、9:30頃下校になります。新2年生は、入学式で「歓迎の出し物」をします。下校は、11:20頃の予定です。新6年生は入学式に出席しますので、下校は11:30頃となります。

〈平成31年度 1学期保護者会〉

来年度1回目の保護者会を以下のように計画しています。

4月15日(月) 5・6年・つくし

4月16日(火) 1.2年

4月18日(木) 3・4年

開始時刻は14:30です。体育館で全体会を行った後,各学年・学級で懇談会を行います。詳細は,年度初めに配布される学年だよりをご覧ください。

#### 学校評価について 教務主任 林 崇

本校では、日々の教育の成果と課題を把握するために、毎年、学校評価を行っています。学校教育目標達成のための方策について意識調査と学力調査を年に3回、5月と10月と2月に実施し、その変容から今年度の教育活動を振り返ります。

「確かな学力の向上」「豊かな心の育成」「たくましい体の育成」の3点について調査をしています。また, 教員の自己評価も併せて調査します。

調査結果から分かった成果と課題については、くにごサポート会議の方々に報告し、来年度の本校の教育に生かしていきます。また、報告内容は後日ホームページを通してお知らせする予定です。

### 3月行事予定 生活目標 1年のまとめをしよう

4日(月) あいさつ週間始

6日(水) サイン集め集会 6年生を送る会

8日(金) あいさつ週間終 お話し会(1年)

11日(月) 給食週間始

13日(水) 全校朝会

たてわり交流お別れ会

14日(木) PUT

15日(金) 給食週間終

19日(火) 給食終 お話会(3年)

20日(水) 4時間授業 安全指導日

21日(木) 春分の日

22日(金) 修了式 卒業式予行(5、6年)

25日(月) 卒業式(5、6年)

26日(火) 春季休業日始

★今月の避難訓練も、予告なしで行います。